

Se inicia un período de actividad en el frente de Madrid

DE LA PRENSA EXTRANJERA

En el Alcázar de Toledo

Existía, en los tiempos antiguos, el caso de poblaciones sitiadas en las que todos sus habitantes, incluyendo viejos, mujeres y niños, resistieron hasta agotar el último mendrugo de pan, la última gota de agua y el postrer aliento de vida. El sitio del Alcázar nos remonta veinte siglos de Historia.

La epopeya comienza el 18 de julio, cuando el Frente Popular ordena al Coronel Moscardó, gobernador militar de Toledo, que entregue a los sindicalistas todas las armas y municiones de la fábrica de armas. Moscardó rehúsa obedecer. El 21, el general masón Riquelme (muerto, más tarde, por sus mismos milicianos rojos) insiste en el orden.

—¿No ha jurado usted fidelidad a la República?

—A la República española, sí, pero no a la república rusa.

El 23 suena nuevamente el teléfono en el despacho del Coronel. Este descuelga el aparato y oye lo siguiente:

—Oiga. Al habla el Jefe de las milicias de Toledo. Le doy diez minutos para rendirse. Si se niega, fusilaremos a su hijo que ha caído en nuestro poder... El mismo se pone al aparato.

Y el coronel Moscardó reconoció la voz casi infantil de su hijo que acababa de cumplir quince años.

—Papá estoy aquí y me van a fusilar.

—Me piden que sacrifique el honor de mil soldados para salvar tu vida

—respondió el padre—. Tú eres español y cristiano y sabes que no puedo aceptar esto. Prepárate a morir gritando ¡Viva Cristo! y ¡Viva España!

Un minuto de silencio. El padre aguardaba con el auricular pegado al oído. Y de pronto, al otro extremo del hilo, una detonación, después otra. El muchacho acababa de ser asesinado.

Después de la liberación

Seguí un ramal sobre el que me deslizaba por un barro fétido. Al fin desemboqué en un vasto subterráneo, cuyo centro estaba ocupado por una piscina. Desde luego, ninguna luz eléctrica. Un rayo de luz se filtraba a través de la grieta de un muro, dejando en tinieblas la mayor parte de la sala. Distinguí, no obstante, algunas docenas de hombres.

—¡Arriba España! gritó al entrar.

Docientas voces respondieron a mi voz. Mis ojos se fueron acostumbrando a la penumbra y distinguieron los detalles: caras lívidas, demacradas, ojos que a fuerza de mirar en las tinieblas brillaban intensamente.

Un olor intolerable a cadáver me impedía respirar. Miré al agua verdosa de la piscina.

—El olor no viene de la piscina. Me hizo observar uno de aquellos espectros. Son los cadáveres de los nuestros que están enterrados en esta sala. Los últimos cadáveres hubimos de enterrarlos en los pequeños nichos donde antes se desnudaban los cadetes y guardaban sus albornoces y trajes de baño.

La llamada a los espectros

Cuando allá arriba una corneta lanzó el toque de llamada, los espectros subieron como a pesar suyo...

El general Franco en persona había venido a presidir la emocionante escena. Cuatrocientos hombres estaban allí, guardias civiles, soldados, un grupo de falangistas, otro de cadetes. Y la voz del coronel Moscardó se elevó, y de cada grupo se le respondía:

—Fulano. Presente. Muerto por el enemigo. Suicidado. Desaparecido.

La voz de los pueblos sanos

—Ah, señor, que vida!—decíame una mujer.—Mil fusiles que día y noche acechaban el menor síntoma de vida dentro del Alcázar... Mi hijo fué muerto. Pero yo no lloré, y ninguna de las ochenta mujeres que han perdido aquí a su padre, a su hijo o a su marido, ninguna ha llorado.

— Los aviones enemigos—decíame otro espectro—dejaron caer sobre nosotros dos mil bombas y doscientos treinta y tres bidones de gasolina. Las baterías enemigas nos enviaron 11.800 granadas. Tuvimos diez incendios. Nos lanzaron gases. ¡Y qué cañones eran los que empleaban contra nosotros! Enormes piezas de sitio que habían colocado al otro lado del Tajo, lejos del alcance de nuestra pobre batería de montaña. Con los gemelos distinguimos todo lo que sucedía alrededor de estas piezas. Los domingos llegaban las amigas de los milicianos a pasar un día de asueto. Merendaban cerca de los cañones y al final las mismas mujeres tiraban de la cuerda del disparador. El secreto de la resistencia del Alcázar lo encontrará usted tanto en la cobardía de los sitiadores como en la firmeza de los sitiados. 11.800 granadas de cañón y solamente mil quinientas granadas de mano! He aquí explicado todo. Tirar de lejos, todo cuanto se quiera, pero cuando se trata de combatir de cerca, no hay ninguno que se atreva a hacerlo.

(De «Gringoirs» del 9 de octubre).

Servicio de Radio Mallorca Noticias de ayer tarde

El Comité de defensa de Madrid pidió un armisticio a los nacionales, al que éstos se negaron, ante el desarrollo de un movimiento envolvente

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada:

En la plaza de Madrid, en la tarde de ayer, se intentó celebrar un armisticio.

Según noticias que nos llegan, el movimiento envolvente de los nacionales en la parte derecha del flanco del general Varela, sobre la carretera de Valencia, fué visto por los observadores de la aviación roja. Hace dos días que anunciamos tal movimiento, porque teníamos la seguridad de que ya era conocido en Madrid, y ahora lo han confirmado.

Los marxistas, al darse cuenta de tal movimiento, vieron que se les iba a cortar la retirada por la carretera de Valencia.

Los rojos se debieron reunir, celebrar conciliábulo y enviaron parlamentarios a los nacionales. Los parlamentarios fueron dos: un teniente coronel de Estado Mayor y un civil que desempeña el cargo de interventor en una columna roja. Pero los nacionales por considerar que estos individuos no iban bien documentados y no se explicaban muy claramente al armisticio propuesto.

Esta información ha sido desmentida oficialmente por el Gobierno de Valencia y por los embajadores rojos en el Extranjero.

Precipitada reunión del Consejo de ministros rojo.—Se trató de la destitución de los jefes de la defensa de Madrid

Valencia.—La petición de armisticio de que antes hemos hablado, fué hecha por el Comité de defensa de

Madrid, sin previa autorización del Gobierno de Valencia, que quedó estupefacto al conocer la iniciativa de los encargados de la defensa de la capital.

Largo Caballero requirió la presencia de Azaña para que viniera a Valencia a presidir un Consejo de ministros extraordinario que fué convocado.

Azaña, al llegar a Valencia, quedó sorprendido, y, como es natural, en el Consejo se trató de la destitución de los jefes de la defensa de Madrid.

Actitud enérgica de Azaña

Barcelona.—Un orador anarquista, por la radio, dijo que el señor Azaña había mantenido una actitud enérgica, pues, en el momento de peligro grave, no dudó, para conjurar en marcharse a Valencia.

Esto nos demuestra que las cosas andan mal en Madrid. ¿No hubiera sido, empero, más natural, que el «verrugas» hubiera ido a Madrid, que es donde realmente están las cosas mal?

Pero, doña Manolita sabe nadar y guardar la ropa.

Se restablecen los Tribunales de honor en el Ejército y en la Marina Talavera de la Reina.—Del enviado especial de la Agencia Havas:

El General Franco estableció, por decreto, el Tribunal de Honor en el Ejército y Marina de Guerra.

Tales Tribunales habían sido abolidos por la República.

Estos Tribunales estarán constituidos por oficiales, que nunca serán de categoría inferior a la de los que tengan que juzgar.

Valencia.—Un destacamento de la brigada internacional fué enviado a ocupar determinadas posiciones, y nada se ha sabido de él. Todos los jefes fueron destituidos.

La calma en el frente de Madrid ha sido completa, no verificándose ningún contraataque comunista, lo que demuestra que la agresión, por parte de ellos, es cada día menor.

Ocho Gobiernos rojos, y, sobre todos ellos, el del jorobado ruso Rossemberg

Radio Jaca, a las 15:30 horas:

Los cónsules de Austria y Paraguay han sido asesinados en Bilbao. El Gobierno de Burgos ha dirigido un comunicado a dichas naciones en el que dice que jamás estuvo en relación alguna con dichas personas, que parece eran acusadas de espías.

La lectura de la prensa extranjera y, sobre todo, de la francesa, hace que los milicianos rojos no cesen en su intento de defenderse, pues los diarios lanzan una serie de embustes impropios de una nación como la francesa, tan cercana al teatro de la lucha y que, en consecuencia, pueden estar de ella bien informados. Ayer daban la noticia de la recuperación de Oviedo por los rojos, y decían que habían conquistado también Tolosa, cosa que, como se puede comprobar fácilmente, es completamente falso. Si lo que pretenden es contribuir a que continúe la lucha fratricida de la manera más encarnizada, es seguro que llevan buen camino para conseguirlo.

En el territorio que ocupan los rojos de España se presentan los más diversos Gobiernos. En Valencia, existe uno presidido por Largo Caballero; en Barcelona, está el de Companys; el de Cuenca, el de Santander, el de Bilbao, el de Málaga, que está bajo el control absoluto de los comunistas; el de Bujaraloz, presidido por el pistolero Ascaso, digno sucesor del ya enterrado Durruti, y, sobre todos ellos, existe el de Rossemberg, que da órdenes recibidas directamente del Gobierno de Moscu, que es al que todos reverencian como criados.

Sean todos que la impunidad de 1934 no volverá a repetirse en la España que renace.

No se fusilará a los sargentos rebeldes para indultar a los Comandantes masones y traidores.

No habrá celdas especiales, ni tratos de favor, para los directivos y verdaderos responsables.

En los campos de concentración trabajarán todos, mano a mano, sin distinción de castas. El rico al lado del pobre, el dirigente al lado del dirigido.

Los que pretendían destruir nuestra patria, no tendrán más remedio que ayudar a reconstruirla con su esfuerzo personal.

No se mantendrá en las cárceles, hacinados y ociosos, a los enemigos de España. Quedan muchas carreteras que hacer para permitir ese lujo. Han robado mucho oro, para tratarles con tanta fineza.

En Mallorca se está empezando ya. Las tres mil pesetas diarias que costaba la alimentación de los presos no tardarán en ser un gasto productivo.

Firme, humanitaria y serena, la España rescatada, en defensa de sus hijos leales, no podrá tener con los traidores otra actitud que la de aislarlos en campos de concentración. No será cruel, porque es cristiana, pero tampoco será estúpida porque dejó de creer en el parlamentarismo liberaloide.

Sépanlo todos, y especialmente los señoritos comunistas de salón y cabaret: hay plazas vacantes en los campos de concentración y picos, palas y azadones disponibles en sus almacenes.

La toma del Instituto Rubio

Un periódico publica un artículo de uno de sus enviados especiales al frente de Madrid.

Dice que la aviación efectuó un serio bombardeo de la plaza de la Moncloa; fueron cogidos varios prisioneros, que fueron inmediatamente conducidos a presencia del general Varela, ante el que, de rodillas, pidieron perdón e imploraron su benevolencia.

Las tropas nacionales continuaron su avance por las calles y sufrieron un contraataque frente a la Cárcel que rechazaron durísimamente. El avance de las fuerzas nacionales se hace lentamente. Se nota que los enemigos se han parapetado. Los nacionales abren fuego sobre ellos. No tardamos en percibir los lastimeros gritos lanzados por mujeres y niños situados en unos camiones que emplean los canallas rojos para que les cubran el cuerpo del fuego de nuestras tropas.

Cesa el fuego por orden del Alto mando, pues no se ha querido ametrallar a gente inocente. Las mujeres huyen despavoridas. Sigue el avance. Los legionarios, haciendo un esfuerzo, se lanzan al ataque a la bayoneta, logrando que los marxistas abandonen a las mujeres y niños, que son trasladados a la Fundación del Amo.

Los nacionales tienen la vista fija en la carretera de Valencia, única comunicación que tienen los rojos para huir hacia Levante o a Barcelona. Los nacionales prosiguen su avance, logrando sus objetivos. Un legionario que llega herido en un brazo dice que lo ha sido en un jardín cercano a la Cárcel Modelo y que, antes de serlo, una mujer se arrojó a sus pies solicitando clemencia para ella y para su hijo. Dice que la situación en las cercanías de Madrid es desesperadísima.

A Ipoco rato, se nos comunica que el Instituto Rubio ha sido ocupado por nuestras gloriosas tropas.

Ventura Gassol ya no es Consejero de la Generalidad

Barcelona.—En la última sesión celebrada por el Consejo de la Generalidad, se acordó separar a Ventura Gassol del cargo de Consejero.

San Juan de Luz.—El Gobierno de Valencia acordó subdividir el Ministerio de la Guerra: uno, se llamará de Guerra y el otro de Abastecimiento de guerra.

Lisboa.—En Francia, se sabe que se viola la correspondencia para los nacionales españoles. Todas las cartas que llegan de territorio regido

por el Gobierno de Burgos llegan con considerable retraso, pues llegan visadas por los comités antifascistas.

El monumento del Cerro de los Angeles podrá ser reconstruido

El monumento del Cerro de los Angeles, destruido por los rojos, parece que podrá ser reconstruido.

Las reliquias las tiene el comandante Dávila, residente en Toledo.

Ginebra.—Se ha fijado fecha para la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, a petición del Gobierno de Valencia.

Presidirá la reunión el delegado del Perú y asistirán representantes de 27 países.

Lo que puede resolver el citado Comité sobre el asunto de España no podrá tener ninguna eficacia porque, la verdad, se ventila en el campo de batalla y siempre se resuelve a favor de los nacionales. No tenemos la menor confianza en esta reunión, que seguramente no pondrá nada en claro.

Rabat.—Radio Sevilla comunicó que la guerra está estacionada debido al mal tiempo y no continúan las operaciones de importancia. Pero si de momento no las hay, es muy posible que mañana haya operaciones de importancia, que serán de triunfo para las tropas nacionalistas.

Italia está decidida a implantar un foco revolucionario en Cataluña

Roma.—Al saberse la llamada del gobierno de Valencia a la Sociedad de Naciones, Italia ha mostrado gran escepticismo sobre la reunión que pueda celebrarse.

Italia está decidida a impedir que se establezca un foco revolucionario en Cataluña.

Además, Italia según vayan los acontecimientos, no tendrá inconveniente en abandonar el organismo ginebrino.

Hendaya.—La frontera española no está completamente cerrada.

Unos viajeros franceses llegaron a Irún y Behovia para entrar en España pero de allí no pasaron.

El comandante de la Aduana declaró que la frontera no está completamente cerrada.

Por orden del gobierno de Burgos se ha dejado un paso para aquellas personas que merezcan la confianza de que les sea permitida la entrada en territorio español; para los indeseables está completamente cerrada.

Radio Sevilla desmiente las pretendidas victorias comunicadas por los rojos ya que no han obtenido el me-

nor progreso ni victoria alguna en sus líneas.

El Cuartel General de Salamanca desmiente la noticia del fusilamiento del hijo de Largo Caballero.

Noticias radiadas anoche

Telegrama del rey de Italia

Radio Jaca a las 15:30: Burgos.—El jefe del Estado Generalísimo Franco ha recibido el siguiente despacho de S. M. el rey de Italia:

«Agradezco su cariñoso mensaje y formulo los más fervientes votos para la prosperidad del pueblo español»

Confesión de los descalabros sufridos

Tetuán.—Unos corresponsales extranjeros lograron entrevistarse con el general ruso Kleber recientemente encargado de las obras de defensa de Madrid quien entre otras cosas les manifestó que los milicianos habían sufrido muchas bajas a consecuencia de la mala dirección de los generales traidores como Riquelme y Miaja. Dijo que aun confiaba en la valentía de los milicianos rojos. Si la situación en Madrid está un poco difícil, es porque en la guerra lo elemental para mantener la moral son los viveres y estos en la capital de España son escasísimos. La labor urgente—añadió—es elevar la moral de la población madrileña que hoy está a nivel bajísimo por los descalabros sufridos y por los desmanes y atentados cometidos por unos milicianos sin disciplina y sin mando.

La emisora de Salamanca es la oficial

Noticia oficial del Cuartel General: Desde el 19 de julio próximo pasado por residir en Burgos los organismos oficiales del nuevo Estado, Radio Castilla adquirió para sus emisiones el carácter de oficiales. Tal emisora en las primeras semanas daba cuatro emisiones diarias que luego se redujeron a tres y últimamente a dos. Trasladado el gobierno a Salamanca es ahora la estación emisora de esta ciudad la que tiene el carácter oficial que antes tenía la estación burgalesa. Por tanto es conveniente que todos los españoles estén atentos a las emisiones de Radio Salamanca.

Comunicación japonesa

Tokio.—Ha sido cursada una comunicación a Rusia avisando que debe cesar la intensa propaganda soviética que se hace en el país nipón.

Llamamientos desesperados

Madrid.—Una emisora de esta ciudad hacia repetidas y angustiosas llamadas al batallón de fortificaciones recientemente organizado.

Se espera con impaciencia la orden de asalto

Salamanca.—Como hicieron primero en Badajoz, luego en Irún y después en Toledo, las tropas nacionales, equipadas y dotadas de un espíritu combativo inigualable, esperan impacientes la orden de asalto a Madrid, que dará el Alto Mando cuando lo estime oportuno.

Se pide moderación a los instintos criminales de los milicianos

Madrid.—Una emisora local hace un llamamiento a los milicianos para que se moderen sus instintos criminales.

Nueva canallada marxista

Madrid.—Ayer tarde, el Consejero de Industria pronunció un discurso por el radio, en el que dijo que las tropas nacionales no solamente habían cesado de avanzar, sino que habían retrocedido escandalosamente, dejando gran cantidad de material de guerra en poder de las fuerzas rojas. Esto es una canallada más de los marxistas, que a fuerza de mentiras y embustes, como vienen haciendo desde el principio de la campaña, tratan de elevar la bajísima moral de sus combatientes.

El tiempo mejora

Córdoba.—El servicio meteorológico indica que el tiempo tiende a mejorar, cesando el actual régimen de lluvias.

Se quieren acopiar viveres

Valladolid.—El Gobierno de Valencia trata de hacer grandes acopios de viveres para enviarlos a Madrid, porque confía en que la resistencia de la capital durará todo el invierno. Conviene recordar que «el hombre propone y Dios dispone»

Heroísmo de los Regulares

Córdoba.—Ha sido muy elogiado, en el frente de Madrid, el rasgo de los Regulares, que atacaron en la Ciudad

Universitaria, una casa defendida con 32 ametralladoras, logrando vencer toda la resistencia y apoderarse de las citadas máquinas.

Conferencias de los telegrafistas rojos

Esta tarde, a las tres y media, desde la emisora madrileña del Sindicato Nacional de Telégrafos, afecto a la UGT, varios «camaradas» han pronunciado sendos discursos dirigidos a sus compañeros de comunicaciones, especialmente en los que, de forma angustiosa y con llamadas duras y apremiantes, se les invitaba a ser disciplinados para vencer a los fascistas. Entre las frases empleadas por los oradores y que retratan claramente cual es su manera de pensar y de obrar, hay que destacar lo dicho por uno de ellos. «Se nos tacha—ha dicho—de asesinos. Seámoslo para limpiar a los enemigos que tenemos emboscados en nuestra retaguardia. Aplastémosles y, ya que nos dicen asesinos, respondamos al calificativo que se nos da». La frase se comenta sola. Si ellos se califican de tal forma... ¿seremos nosotros los que les contradigamos? También por una sola vez, reconocamos que la razón está plenamente de su parte. Se creen asesinos; alguna vez han de ver claro!

Una maniobra moscovita

Se confirma que la presentación del

Gobierno rojo de Valencia ante la S. de N. es una maniobra del Gobierno de Moscú, que quiere dar así carácter legal al gobierno marxista de los rojos españoles.

La reclamación del Gobierno rojo de Valencia al organismo de Ginebra ha sido recibido en Francia fríamente.

La petición del Gobierno marxista español puede originar en la S. de N. una grave situación.

Las tonterías que lanzan los rojos

Salamanca.—Por una emisora roja pronunció un discurso un orador inominado. Entre otras tonterías, dijo que los trabajadores se aprestasen a trabajar, ya que Barcelona, Valencia y Madrid serían destruidas y habría que reedificarlas. Ello implica que tales plazas serán ocupadas por los nacionales, y conviene señalar lo dicho por el aludido orador, por cuanto anuncian ya una destrucción que serán ellos los que realizarán y que después, sin duda, van a atribuir canalescamente al Ejército salvador.

Contra la propaganda comunista

Paris.—Se conocen detalles de la propaganda comunista que se realiza entre la marina de guerra. Se ha montado un servicio de vigilancia en las bases navales de Marsella y Tolón, principalmente afectadas por tales propagandas.

Alocución del general Queipo de Llano

A falta de noticias, es necesario dedicarse a leer entre líneas los partes oficiales rojos. El de hoy dice que unidades del Ejército están mandadas por oficiales alemanes. A pesar de que con ello podríamos considerarnos honrados, porque el ejército alemán es el mejor del mundo, nuestra dignidad no lo permitiría. «La brigada internacional destruyó una batería enemiga.» Además dice el parte que fueron acallados los ametralladoras y fusiles facciosos. Me pregunto cómo no asaltaron las posiciones batidas, después de haber acallado nuestros fuegos.

«Los rebeldes iniciaron violentísimo ataque en el sector de Humera y Pozuelo. Varios tanques y batallones de meros y legionarios, fueron lanzados contra nuestras líneas. Nuestras fuerzas resistieron heroicamente y solo hubieron de ser realizadas algunas rectificaciones de líneas». ¡Qué forma tan delicada de confesar su derrota de ayer. «Los rebeldes para combatir la desmoralización de su ejército se lanzan a un ataque desesperado». Cuanto más desesperados estamos es cuando nos lanzamos al ataque rompemos sus líneas y les ponemos en fuga. «Las fuerzas de la sexta brigada llevaron a cabo una magnífica operación atacando al enemigo con enorme violencia haciéndole retroceder en el sector de Valdemoro». Ya sabeis el resultado que tuvo el ataque que intentaron hacer con dos trenes, uno blindado con artillería y otro conduciendo tropas. Consiguieron llegar a Cienpueuelos, donde tuvieron que detenerse, porque nuestros soldados habían cortado la línea férrea. Después de bajar y tomar posiciones, efectuaron un avance, hasta llegar a unos 300 metros de nuestras líneas, en que se les fué abierto fuego de fusil, ametralladora y cañón con una violencia tal que la desbandada se hizo general, dejando muchos muertos y heridos en el campo y gran cantidad de armamento. El tren que se marchaba a Aranjuez, fué perseguido por nuestra artillería que causa graves desperfectos, sobre todo en el blindado.

La desmoralización de los rojos está reflejada en las noticias que di ayer y en las que voy a dar a continuación. Parece ser que la prensa de Paris confirma lo que dije respecto a la capitulación de la Junta de Defensa de Madrid que se consideraba impotente para continuar defendiendo la capital. Todo el mundo pedía que se terminase el suplicio a que están sometidos. Según parece, la Junta de Defensa huyó a Valencia, lo que motivó su destitución. Entonces los anarquistas y comunistas se apoderaron del mando. Por las calles se veían mujeres que pedían pan para sus hijos hambrientos, porque la inmensa mayoría de las familias carecen de lo más preciso para mantenerse. Esas manifestaciones fueron disueltas por los agentes rojos de una manera desconsiderada, lo que motivó sangrientos incidentes, pues muchos milicianos se pusieron de parte de los que protestaban. Parece que el número de víctimas en la capital pasa ya de

50.000.

Un nuevo gritador de telégrafos llamado Andreu dice que es necesario limpiar la retaguardia. Habló de un general—que no digo yo—que estaba dispuesto a copar a sus fuerzas por retaguardia en cuanto nuestras tropas se acercasen a la capital. Dijo que era necesario evacuar la capital, pero no rendirse sin antes matar a todos los que piensan como ellos. ¡Viva la libertad! Evacuad la capital sin destruirla porque nosotros os prometemos que cuando volváis hacia ella la defenderemos fuera de los muros de la ciudad y que si nos venceis nos retiraremos hacia el Tajo para dejaros libres y para que Madrid no sufra las consecuencias de vuestra canallería.

Por no saber que decir, los rojos hablan de la favorable disposición hacia ellos del gobierno inglés, quien precisamente ha declarado que los asuntos de España se habían de resolver en España mismo y el ministro de Negocios Extranjeros ha dicho que la reunión de Ginebra provocada por los rojos españoles no obedece a ningún propósito útil y solo puede ocasionar complicaciones internacionales. Les han conocido.

El señor Cosgrave expresidente del Estado Libre de Irlanda, ha presentado a la Cámara una proposición pidiendo el reconocimiento inmediato del gobierno del General Franco, solicitando con urgencia la discusión y que las vacaciones parlamentarias no empiecen hasta el día 2 de Diciembre para dar tiempo a que sea discutida la proposición.

La guerra en los distintos frentes, ha tenido poca importancia. En Vizcaya nos han atacado siendo rechazados violentamente con bastantes pérdidas. En Avila, en la parte de Villareal también nos han atacado aunque debilmente habiéndoseles rechazado asimismo. En Asturias se han presentado en nuestras filas 228 paisanos que huyen de la zona roja para venir a vivir en la nuestra. Sin duda huyen de la gloria para venir al infierno. Ya verán como en este infierno lo pasan mejor que en el otro. Por la parte de Soria, nuestras fuerzas han tomado el pueblo de Roblebarcas, y en Madrid ha continuado el ataque, abiéndose apoderado ya de la mayor parte de las casas de Pozuelo de Alarcón, en las que se defendían los rojos, los cuales han dejado en nuestro poder más de cien muertos. En el día de hoy, les cogimos dos tanques, dos ametralladoras y 40 fusiles. Casi toda la población de Pozuelo está ya en nuestro poder.

Ayer hubo algo un tanto desagradable, sobre todo para el Canallero o para Prieto, el de los dos que hubiese ordenado el bombardeo de Algeciras efectuado por un trimotor escoltado por un caza. El bombardeo se convirtió en un fratricidio, pues las cinco bombas tan solo ocasionaron la muerte de un hermano suyo, un pobre mulo que muy tranquilo se encontraba en un corral.

Aconsejo a todos los presidentes de Comisiones gestoras de Andalucía que procuren que las fincas rústicas de los

que se encuentran en el bando contrario sean cultivadas por quien se preste a hacerlo, empezando, desde luego, por los más modestos, que carecen de capital, dándoles las facilidades posibles para que puedan sembrar.

Ha llegado a mi conocimiento que en distintos pueblos de estas provincias, hay familias de milicianos, falangistas o requetés que se baten en el frente que se mueren de hambre por falta de recursos. Ordenaré a todos los presidentes de comisiones gestoras que se haga una colecta entre todos los vecinos de cada pueblo, cada uno en proporción a su fortuna, para que ninguna familia de los que se están batiendo en el frente para defender las propiedades de muchos ricos egoístas no se acuesten sin comer. Exigiré a todas las comisiones gestoras el más exacto cumplimiento de esta orden e impondré graves sanciones a las personas acaudaladas que se nieguen a contribuir con la parte señalada dentro de la razón y la justicia.

Recibo del vecino de Azuaga don Enrique Gomez Alvarez el siguiente telegrama: «Le ruego que V. E. invite a comisión parlamentarios ingleses visite estos pueblos alrededores, en los que podrán ver barbaridades cometidas por hordas marxistas. A su disposición». Acepto la iniciativa e invito a los parlamentarios ingleses que visiten esa zona de Andalucía, para que sean conocidos en el mundo entero los crímenes de los rojos.

«Habla Salamanca»

(Radio Mallorca)

Radio Salamanca, a las 21:30: El general Millán Astray, dijo: Españoles: Voy a comunicaros las palabras dictadas por el Jefe del Estado, generalísimo Franco, que se dirigen a los españoles, a los asturianos y a los campesinos. Dice así:

A los españoles que en cinco años de caciquismo y Gobiernos que se llamaban populares no mejoraron vuestro bienestar ni la riqueza de la nación; cinco años de destrucción del campo y del fomento del paro obrero, destructores de la paz y de la economía; y por último la guerra civil, fomentada y predicada por los explotadores marxistas. Durante este tiempo, el oro de la nación permaneció inactivo en los bancos, cuando no salía para el extranjero aliviando nuestras arcas. Hoy, el oro que bien empleado nos permitiría fomentar tanta riqueza, se agota en la compra de armas y municiones y en pagar con crecidos sueldos a los aventureros extranjeros.

En el orden nacional, la pérdida de toda soberanía y pacto de desmembración con los separatistas; la sujeción a convenios internacionales al servicio del imperialismo ruso; la destrucción de nuestras industrias, haciendo el juego a los judíos poseedores de empresas extranjeras, el empobrecimiento de España por sus intrigas, maniatada y entregada a sus enemigos seculares. Todo esto es lo que defienden vuestras armas y vuestra cobardía, junto a los aventureros que os dirigen.

A los asturianos: El obrero asturiano ha sido de los privilegiados entre la clase de los obreros manuales españoles. España volaba sobre vuestra región los millones que el carbón representaba a precio mayor que los del extranjero, por sostener vuestra riqueza. Vuestra revolución del año 34 la puso en trance de muerte. La guerra de 1936 puede hacer que desaparezca para siempre. Se habrán de abandonar muchas minas que no podrán ser explotadas ya, y solo un Gobierno fuerte y austero como el nacional puede evitar la catástrofe que se cierne sobre vuestra región, con el crimen y la barbarie rojos. Si queréis salvar a vuestra región de la ruina y de la muerte, entregad las armas, que yo os prometo de este modo, a los engañados por la propaganda, que no hayan cometido crímenes ni atropellos que obtendréis la paz.

A los campesinos españoles: La guerra que devasta vuestras regiones, hoy es el fin de cinco años de propagandas destructoras de quienes se apoderaron de vuestros ganados y convirtieron la tierra en una explotación de intermedios y caciques, mientras se mantenía a vuestra costa una burocracia. Hoy, vuestros ganados son robados y la ruina del campo es un hecho gracias a los rojos. Si seguía las propagandas rojas de los soldados de la Tcheka que fusilaban a deportaban a la Siberia a los que se atrevían a retener el fruto de su trabajo, os espera este mismo porvenir. El movimiento nacionalista

viene a oponerse a ello y a limpiar el campo de caciques y explotadores, a revalorizar los productos de vuestra agricultura, a crear nuevas fuentes de trabajo y de producción y a asegurar en todos los órdenes proletarios un jornal diario suficiente y justo; a facilitar a los cultivadores medios para desenvolver sus actividades.

Información nacional

El bombardeo del puerto de Cartagena. Tenemos noticias exactas y fidedignas del bombardeo del puerto de Cartagena y de los buques de la escuadra roja. El «Cervantes», buque rojo, está completamente inutilizado. Otros barcos de la escuadra, entre ellos el «Méndez Nuñez», están seriamente averiados. Las mercancías y material de guerra en el muelle acumulados, también fueron destruidos en gran parte.

Los rojos dicen que la mayoría de los tripulantes de los buques apresados por los nacionalistas, son fusilados sin formación de consejo de guerra. A las tripulaciones que cayeron o se entregaron en manos de las fuerzas nacionales, se les sometió a Consejo de Guerra, tratándose con toda clase de piedad a los engañados que fueron arrastrados por los marxistas.

Pánico entre los rojos asturianos.—En Asturias, cunde el pánico entre los rojos, pues les aseguraban la victoria definitiva sobre las fuerzas del general Aranda. La muestra está en el gran número de bajas que han tenido en la última intentona. El número de muertos que, según los milicianos presentados parece que pasan mucho de los 400, hoy se elevó a mil más, por haber fallecido una gran parte de los heridos por falta de medicamentos.

Plan comunista.—El Comité de Defensa de Madrid o acaso el propio Gobierno de la República sepan el porqué en los periódicos no aparecen todas las manifestaciones ultimamente efectuadas por Luis Araquistain relativas a que echería al mar el tesoro nacional antes de permitir la victoria de los nacionales. La prensa de España publica el resto de sus manifestaciones. Lo que se deja en cambio de publicar es lo referente al otro, que la prensa de Paris han insertado íntegramente.

Como maniobran y engañan los rojos a los incautos.—Los comunistas de Barcelona han hecho correr la voz entre los elementos de derecha, de que el día que caerá Madrid y para neutralizar el efecto que la noticia produciría entre los rojos de Cataluña, éstos han ideado contratar a varios periódicos, que están contra los nacionales para que, en dicho día, publiquen la toma de Zaragoza. Para hacer creer esta falsedad, tienen ya preparadas una serie de fotografías en las que aparece Zaragoza en llamas y la columna roja entrando triunfalmente en la población.

Información extranjera

El contrabando de armas y municiones.—El Gobierno del frente popular está fomentado la guerra española, proporcionando a los rojos elementos de guerra. En el número 40 del Bar Mediterráneo de la ciudad de Marsella, a la altura del n.º 285 de la calle de York, existe un muy importante depósito de armas y municiones cuyo destino es probablemente la España roja. El propietario es uno de los principales jefes comunistas franceses.

El oro español, en manos de los aventureros.—En una información recibida de Paris se nos asegura que se está tratando con el Banco de Francia de la venta de 39 millones de pesetas en lingotes de oro por cuenta del Gobierno de Valencia, destinado a pagar el suministro de Francia a los rojos. Parece ser que la operación no está todavía realizada, debido al suicidio de Salengro.

De fuente segura se sabe que las cantidades que tiene depositadas en Francia el ex Consejero de Gobernación de la Generalidad de Cataluña señor España ascienden en total a cinco millones pesetas. Dicha suma se halla depositada a su nombre.

El viaje de la esposa de Azaña.—La llegada de la esposa de Azaña a Toulouse ha coincidido con una actividad extraordinaria de los más caracterizados masones de la localidad. Parece que tuvo entrevistas con los elementos de izquierda y se dice que repartió dinero

entre ellos. Se marchó inmediatamente a Suiza.

Entrevista con posibles consecuencias—La conferencia que hoy han tenido Azaña, Largo Caballero y Companys revestirá gran importancia política. En ella, Companys con Azaña, afirmaron que ante la entrada en Madrid por la superioridad material de las tropas nacionales, es absurdo y antipolítico exponer a Barcelona y a la zona industrial catalana a la destrucción. Ello—dice Companys—perjudicaría enormemente a la clase obrera catalana. Con el tiempo pueden levantarse y repararse los edificios destruidos, mientras que es casi imposible rehacer todo el utillaje industrial de Barcelona si se destruyera. Se asegura que Prieto, que estuvo hace poco tiempo en Barcelona, es partidario, como Companys, de la rendición de Barcelona y Valencia. Según parece, Companys ha dicho que en ningún caso quedará el frente de la Generalidad si se lleva la guerra a Cataluña y que antes de cargar con esta responsabilidad histórica, él y sus amigos prefieren huir. La prensa inglesa empieza a recoger algunos rumores relacionados con la rendición de Barcelona. La lucha entablada en la Generalidad entre los partidarios de la rendición—Esquerra—y los no partidarios de ella—CNT—es digna de señalar. Esta noticia, de confirmarse, hace pensar una posible huida de los elementos que aun representan en Cataluña una sombra de realidad, pero cuyo poder real dura aun.

Como saquean España los aventureros internacionales del gobierno rojo—Paris—Ha llegado a esta un comerciante de objetos artísticos, empleado por los anarquistas, que se dedica a comprar armas y municiones. Ha traído una tela, trozo del trabajo cumbre en la pintura, «El triunfo de la iglesia romana» por Giordani, ya vendido a un anticuario ruso por la cantidad de 45 mil francos.

Noticia interesante para Sóller

Mr. Winston

El especialista óptico

Visitará Sóller a partir del lunes día 30 Noviembre hasta el domingo inclusive día 6 de Diciembre.

Visto el gran éxito obtenido en Palma y dado las cartas recibidas por él de dicho pueblo invitándole para visitarlo, ha decidido con gusto dedicar una semana en Sóller para corresponder a la gentileza de dichas invitaciones.

Bien sea V. miope o tenga sus ojos fatigados o debilitados o sufra astigmatismo o vista nublada o lacrimosa o cualquier defecto visual causado por un defecto de sus ojos, encontrará usted los cristales apropiados para su vista, si usted ha empleado ya cristales que no le han satisfecho o han empeorado su vista, más bien que mejorarla, no falte a visitar al gran óptico.

Aconsejamos a todas las personas de Sóller y alrededores para visitar a Mr. Winston, quien hará una demostración de sus lentes absolutamente gratis en el Hotel Ferracarril de Sóller, todos los días de 10 a 13 de la mañana y de 15 a 19 de la tarde; domingo de 10 a 13.

RIALTO

Hoy de 3 a 10 noche

LA GATA INFERNAL

por Anna Sothem y Robert Armstrong

EL NOVENO HUESPED

En español por Warren William
Jueves: HOMBRES DEL MANANA por Lois Wilson y Frankie Darro. RECETA PARA LA FELICIDAD por Will Rogers.

MODERNO

Hoy de 3 a 10 noche

Humo en el bosque

por Kent Maynard

El capitán odia al mar

por Victor Mc Laglen, Jhon Gilbert

Jueves: RENEGADOS DEL OESTE y EL NIDO DESHECHO.

En Palma

Comandancia Militar

Devolución de visita

El Comandante Militar devolvió el domingo la visita que le había hecho el Almirante de la escuadra inglesa surta en nuestra bahía.

Servicio de Plaza para el día 1 de Diciembre de 1936

Parada: Cárcel, Prisión Estaciones y Prisión calle de Salas.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.

Comandancia, Sala de Armas y Almacenes Son Campos.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Teléfonos, Gas y Electricidad, Portol, Porto-Pi y Aceitera S. A.—Milicias. Jefe de día.—Coronel de Infantería don Juan Verd Sastre.

Imaginaria.—Coronel de Ingenieros don Joaquín Coll Fuster.

Visita Hospital 4.º Capitán de Infantería.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. E., El Capitán Jefe de E. M. accidental, Benigno Cabrero.

Falange Española de las J. O. N. S.

Festival de gimnasia educativa

Después de la brillante exhibición gimnástica llevada a cabo hace tan pocos días en nuestra Ciudad por las Organizaciones Juveniles de Falange Española, que acreditó al Jefe Provincial de las mismas don Francisco Rosselló como experto organizador de juventudes y como incansable propagandista de todo lo que se refiere a la educación moral y cívica de los futuros hombres, los animadores de aquel magnífico espectáculo, no se han dedicado, como hubiera podido creerse, a recoger en el descanso o en el ocio laureles bien merecidos. Muy por el contrario, sabemos que se labora sin descanso, que se trabaja pausada pero infatigablemente y lo que aun es más digno de encomio y de loa, que se prepara un nuevo festival de Gimnasia educativa para el próximo día 13 de Diciembre.

Este festival tendrá lugar, bajo la certera y acreditadísima dirección del Teniente de Carabineros Jefe de Educación Física de las Organizaciones, don Leopoldo Quilez, y según se nos ha dicho, se realizará en honor de los señores Maestros Nacionales de Mallorca. Tomarán parte en el mismo todos los niños actuantes en el primero de dichos festejos con el incremento de unos doscientos más de Palma, y que ya han recibido del Sr. Quilez las lecciones preliminares. El número de los juegos y ejercicios será también superior y más vario y espectacular que en la primera de estas exhibiciones.

Las Organizaciones Juveniles rendirán con esta nueva demostración gimnástica un sincero y fervoroso homenaje a los Maestros Nacionales, a ese abnegado Cuerpo de los artifices de la España futura al cual se saben encomendadas y de cuya lealtad y espíritu de sacrificio espera tanto la causa de la Patria y de la civilización y las O. J. de F. E.

Sección Marítima de Organizaciones de F. E. de las J. O. N. S.

Organizaciones Juveniles de F. E. Queda abierta la matrícula para formar la Sección Marítima de estas O. J. en la Secretaría de esta Jefatura Provincial. (Grupo Jaime I), de 11 a 1.

Los Jefes de las Agrupaciones de Flechas que deseen tener en las mismas una sección Marítima, deberán ponerse en contacto con esta Jefatura.

El Jefe Provincial de O. J., Francisco Rosselló.

Orden de milicias de primera línea de Falange Española de las J. O. N. S.

REVISTA DE COMISARIO. Para la Revista de Comisario que deben pasar estas fuerzas formará la Bandera con todos sus elementos en la explanada norte del Cuartel de las Hermanitas.

Se tocará llamada para dicha formación a las 8:30 horas.

El jefe de milicias, Francisco Rovira.

Servicio para mañana día primero de Diciembre de 1936

Jefe de día—Capitán Pedro Vila.

Alferez de servicio —Máximo Aomar.

Cuartel—Subjefe de Centuria Pedro Tomas.

Vigilancia—Jefe Falange, Antonio de la Fuente.

Principal — Subjefe Falange, Pedro Rigo.

Tropas—Segunda Centuria.

El Capitán Ayudante, Andrés Real.

Día del plato único

Siendo hoy la fecha de la celebración del «día del plato único». Falange femenina, os recuerda a todos la importancia trascendental que dicha implantación supone.

De sobra sabéis todos que estamos regenerando a España y para ello es necesario la cooperación de todos y cada uno de nosotros, según la medida de nuestras fuerzas, a nadie, pues se le debe pasar desapercibido el día del «plato único». En este día, cristiano y patriota por excelencia se cumplen dos fines: en primer lugar con el dinero previamente entregado, contribuimos a proporcionar medios para atender y aliviar a multitud de hermanos nuestros necesitados, la campaña salvadora de nuestra amada Patria, trae consigo inevitablemente múltiples casos de horfandad abandonada, ancianidad y viudez, desvalidas, etc., por lo tanto nuestra aportación económica se destinará completamente a fines benéficos tales como: Cocinas económicas, según las más urgentes necesidades. En segundo lugar para inculcar en la regenerada sociedad española el espíritu de sacrificio; la Patria lo exige y tiene derecho a ello, por lo tanto si es de gran importancia nuestra aportación material, es completamente indispensable en este día el privarse de algo. Para cumplir como buen patriota es preciso que llenemos estos dos fines de caridad y sacrificio que una vez que meditamos un poco el bien que de ellos se deriva a nadie resultan no digo imposible, tan solo difícil, pues a la par que con nuestro óbolo aliviamos alguna necesidad a nuestros hermanos, con el sacrificio común que sin duda será grato ante Dios aceleramos el triunfo de nuestra causa.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Ayuntamiento

Homenaje a Portugal

El Alcalde ha recibido la siguiente circular:

«Españoles: Nuestra Nación hermana, Portugal, se ha hecho acreedora por su comportamiento noble y cariñoso, cual corresponde a hijos de una misma madre, a que nosotros, los verdaderos españoles, los que de corazón sentimos las penas de nuestra querida España, no olvidemos jamás que, en esta noble empresa que con tanto ardor hemos emprendido contra los enemigos de Dios y de nuestra Patria, el pueblo portugués ha sabido alentarnos en esta gloriosa cruzada, mitigando nuestro dolor con sinceras manifestaciones de cariño y consuelo que nunca agradeceremos bastante.

Por ello y pensando también que la idea que ha germinado en este rincón de Castilla, siempre española, será acogida con agrado por el resto de los españoles que como nosotros sienten el amor a nuestra amada patria, recaban el auxilio del verdadero pueblo español para rendir un homenaje de simpatía y al mismo tiempo de perenne recuerdo al noble pueblo portugués.

Este homenaje, salvo mejor iniciativa, podría consistir en que cada Municipio de los actualmente sometidos al movimiento salvador de España, contribuyese con una cuota única de CINCO PESETAS, con cuyos donativos se podría reunir la cantidad necesaria para, en su día, ofrecer al pueblo portugués una placa de bronce en la que figuraría el nombre de cada uno de estos Ayuntamientos, cuya placa podría fundirse con los restos de proyectiles lanzados por las hordas antiespañolas contra Toledo, Oviedo y Huesca, poblaciones que más han sufrido en esta lucha, con el ruego de que esta placa fuese colocada en el Ayuntamiento de la Capital de Portugal.

La inscripción de dicha placa, podría ser «AL NOBLE PUEBLO PORTUGUES, SUS HERMANOS LOS VERDADEROS HIJOS DE ESPAÑA».

La cantidad sobrante de la suscripción en caso de que la hubiera, se pondría a disposición del Jefe del Estado

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE PALMA DE MALLORCA

Admite suscripciones

Pro Movimiento Nacional

Calle Palacio, 49

Teléfono 2514

Horas de Caja: de 9 a 1

SALON DE FIESTAS "BORN"

TODOS LOS DIAS TARDE Y NOCHE

La insuperable ORQUESTA «BORN»

De 2 y media a 4 y media CONCIERTOS EN EL CAFE

Español, Excmo. Sr. D. Francisco Franco Bahamonde.

Olmedo (Valladolid) octubre de 1936.

¡VIVA ESPAÑA!

¡ARRIBA ESPAÑA!

El Alcalde de OLMEDO»

Las compras de productos del cerdo

El Alcalde ha publicado el siguiente aviso:

«Se pone en conocimiento de los señores que poseen en esta Capital y su término establecimientos dedicados a la venta de carnes de cerdo y sus derivados que al efectuar ventas de cinco kgrs. en adelante deben entregar, además del precinto reglamentario, una factura en que consten los géneros que sean objeto de la venta.

Asimismo se advierte a los revendedores que al hacer sus compras a los establecimientos más arriba indicados, deben exigir la correspondiente factura, si no quieren incurrir en responsabilidad.

Lo que hago público para general conocimiento y con el fin de evitar molestias y perjuicios a los contraventores de la presente disposición».

Arriendo de arbitrio

Habiendo acordado la Comisión Gestora Municipal, arrendar mediante subasta el Arbitrio sobre ocupación de la vía pública en las Avenidas del Conde de Sallent, Alejandro Rosselló y Estanislao Figueras, se concede un plazo que finalizará el día 15 de diciembre para que las personas que lo tengan por conveniente puedan presentar sus proposiciones en la Secretaría de este Ayuntamiento en donde se hallan de manifiesto al público las bases de la Subasta.

Homenaje al Conde Rossi

En homenaje al gran luchador Conde Rossi y a beneficio de los «Sindicatos Obreros Nacional Sindicalistas» se celebrará el próximo miércoles día 2 de diciembre, a las nueve de la noche un festival en el Teatro Principal bajo el siguiente programa:

1.º «Los monigotes» por la acreditada Compañía de Catina Estelrich.

2.º Las Guías de Falange y precoces pianistas de ocho y nueve años Antoineta Mulet, sobrina del Excmo. Sr. Gobernador Civil, y María Antonia Cerdá interpretarán un concierto musical a cuatro manos.

3.º La señorita Magdalena Santandreu interpretará en el piano «La añoranza» (Lied) de M. Colon.

4.º La genial pianista Antoineta Mulet ejecutará «Un nocturno».

5.º El Flecha Bartolomé Tous y la Guía Carmen Macías cantarán «El retorno del leigonario» canto-marcha italiana. Les acompañará al piano Antoineta Mulet.

6.º «Himno al Conde Rossi» compuesto expresamente por la camarada Matilde Colon.

A continuación el Flecha Juan Miralles hará una alocución dedicada al Conde Rossi.

Finalmente las Masas Corales de Flechas y Guías de Falange cantarán los Himnos de la Academia de Infantería; Alemán; Fascista Italiano y «Cara al Sol». Acompañándoles la Banda de Música de la Excmo. Diputación Provincial, dirigida por don Miguel Castellá.

Se expenden entradas por la tarde en el Café Suizo, Kiosco de Prensa y Pro-

ganda del Borne, y desde el miércoles a las 4 de la tarde en la taquilla del Teatro Principal. Precios económicos.

Mallorquines: Acudid el miércoles al Principal para demostrar vuestra simpatía al valeroso Conde Rossi.

PRINCIPAL JUEVES

¡Por fin!

Don Quintín el Amargao

El mejor film nacional

El primer folleto oficial sobre los horrores de los rojos en el Mediodía de España

Se ha puesto a la venta en todas las librerías de esta capital el «Primer Avance del Informe Oficial sobre los asesinatos, violaciones, incendios y demás depredaciones y violencias cometidas en algunos pueblos del Mediodía de España por las hordas marxistas al servicio del llamado Gobierno de Madrid», publicado por la Junta de Defensa Nacional de Burgos y editado en Sevilla.

El folleto es, como su mismo título indica, un avance de la obra extensa y definitiva que se hará al final de la campaña emprendida por nuestro Ejército. Sucesivamente irán apareciendo otros idénticos a este primero. Este consta de 32 páginas de texto y 16 fotografías y es un valioso documento de la máxima actualidad y de gran interés para todos.

El precio del mismo es de 3 pesetas para atender a los gastos de su publicación y de su difusión en los países de lengua española.

Delegación de Hacienda de Baleares

Esta Delegación autorizada por la Junta de Defensa Nacional de Burgos ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia en los siguientes días:

Día 1 de Diciembre.—Montepío Civil, Jubilados y Clero.

» 2 id.—Montepío Militar y retirados. Letra A a L y Cruces.

» 3 id.—Retirados. Letra M a Z y Cruces.

» 4 id.—Retirados Decreto 25 de abril y Reservas.

» 5 id.—Montepío Militar y que tienen consignados sus haberes por otras Delegaciones.

» 6 id. Nóminas en general.

Palma 30 de Noviembre de 1936.

Ayuntamiento de Palma

Anuncio

Por acuerdo de la Comisión Gestora municipal de fecha 23 de Octubre próximo pasado se pone en conocimiento de los señores suministradores de este Ayuntamiento que deben presentar las facturas de suministros en los respectivos Negociados antes del quince de Diciembre próximo, de lo contrario, pasarán estas a ejercicios cerrados.

Palma 27 Noviembre 1936.—El Alcalde, Mateo Zaforteza Musoles.

Casa particular

desea un hospedado todo confort. Informes: Obispo Campins, 16, ent.º.

Comunicados y noticias oficiales

Comunicado oficial del ejército del Norte, facilitado a las 21 horas del día 30 de noviembre de 1936.

El enemigo ha mostrado actividad en el día de hoy, con su aviación, en el frente de Palencia y con sus fuerzas terrestres en el de Guipúzcoa, donde intentó un ataque general y ha sido rechazado. Nuestra actividad se ha mostrado en este último frente y en el sector de Sigüenza, donde se ha ocupado Roblebarcas. En los restantes frentes no ha ocurrido novedad. La situación, dentro de su aspecto favorable continúa estacionaria.

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy 30 de noviembre de 1936.

Ejército del Norte, 5.ª, 6.ª y 8.ª divisiones, sin novedades dignas de mención.

7.ª división—Sector Norte, sin novedad; Sector Sur—Se ha terminado la operación comenzada en el día de ayer sobre Pozuelo de Alarcón, donde el enemigo hizo una enconada resistencia, que fué vencida por la bravura de nuestras tropas, quedando en nuestro poder dos tanques rusos inutilizados por el fuego de nuestras ametralladoras, más de 100 muertos y numerosísimo armamento. En el frente de Humera también ha continuado la progresión, ocupando importantes posiciones en que se había atrincherado el enemigo.

División de Soria—Continúa nuestro avance, ocupando el pueblo de Roblebarcas.

Ejército del Sur—Sin novedad digna de mención.

Salamanca 30 de Noviembre de 1936.

Son en absoluto falsas, cuantas noticias propagan las emisoras rojas, sobre supuestos éxitos locales alcanzados por sus fuerzas en el frente de Aragón y en el Norte. Lo mismo en Vizcaya que en Aragón, han sido rechazados con grandes pérdidas los pequeños intentos que el enemigo ha llevado a cabo estos días. En el de Asturias, la derrota de las fuerzas que llevaron a cabo el ataque contra las líneas de comunicaciones de Oviedo, quedan reflejadas en partes anteriores, en que se da cuenta del elevadísimo número de baja causadas a los rojos.

PRINCIPAL JUEVES

Por fin!
Don Quintín el Amargao
El mejor film nacional

Gobierno civil

D. I. D. R. E. M. (Delegación Información De Residentes En Madrid)

Creado un servicio de informes urgentes sobre las personas que supone residan en Madrid una vez que el Ejército Nacional tome la capital, se hace público a fin de que cuantas personas deseen adquirir informes de otras que se supongan en Madrid acudan a los Ayuntamientos respectivos donde les facilitarán las fichas que a tal objeto deben llenar.

Dicho servicio establecido en Valladolid funciona bajo la dirección postal y telegráfica de D. I. D. R. E. M. (Delegación Información De Residentes En Madrid).

El Palacio de Comunicaciones

Anache a las 12 terminó el plazo para la presentación de proyectos relativos a un edificio para Palacio de Comunicaciones.

Con gran actividad serán estudiados dichos proyectos y con igual actividad y excelentes deseos, comenzarán inmediatamente las obras.

También desea el señor Gobernador sean realizadas con la mayor celeridad. Ocupará a gran número de obreros.

Las referidas obras se harán por administración.

Un nuevo Cuartel

Nos dijo el señor Gobernador que dentro de muy pocos días serán colocados otros 80 obreros en unas obras que van a iniciarse de un nuevo Cuartel destinado a albergar las fuerzas de ingenieros con todos sus servicios anexos.

Los planos del nuevo edificio son originales de esta Comandancia y son realmente notables.

Será construido detrás del edificio que ocupa actualmente el Cuartel de Intendencia.

Contra los que extorsionan las Transacciones Comerciales

Nos dijo el señor Gobernador que había recito una nota, que publicará en breve el B. O. de la provincia, del Gobernador General del Estado Español, en la que se manifiesta que habiendo habido comerciantes e industriales en España, que se han negado a enviar géneros a otros comerciantes de España mientras no se les envíe por adelantado el dinero, saliéndose, de este modo, de las normas comerciales establecidas en otras ocasiones, como tal modo de proceder puede causar el desequilibrio comercial se hace saber que serán castigados con severas penas los que así obren; el ritmo comercial no ha de variar de lo que era antes y no han de crearse obstáculos ni inconvenientes que puedan paralizar la transacción, pues de lo contrario, ha repetido nuestra primera autoridad civil, habrá necesidad de recurrir a medios extremos, penosos siempre para la autoridad que se ve obligada a hacer uso de ellos.

Activando la construcción del nuevo Gobierno Civil

Desea el señor Torres que sea activada la construcción del nuevo Gobierno Civil y para ello tan pronto como terminen los trabajos de cimentación que se están llevando a cabo, comenzará a trabajar otra brigada de obreros con la que serán tres las que trabajarán en dichas obras. De este modo podrán imprimirse a las mismas la actividad que él desea y que es por completo necesaria.

Antes de que comience dicha brigada será colocada oficialmente la primera piedra del nuevo edificio que quiere el señor Gobernador que sea un obrero quien la colege.

Parcelación del predio «Bellpuig» en Artá

El señor Gobernador D. Mateo Torres estuvo el domingo en Artá, donde se reunieron también todas las demás autoridades locales, asistiendo a una fiesta memorable para aquellos naturales, cual es la parcelación de una parte del magnífico predio «Bellpuig» de aquel término Municipal.

Resultó una fiesta brillantísima en la que fueron pronunciados patrióticos discursos y ensalzada la labor del Ejército y de las autoridades de España en la obra de regeneración que se está operando a fin de convertir a España en una España única, Grande y Próspera.

Después del acto de la parcelación que fué revestido de gran interés, las autoridades visitaron el Centro de Falange de dicha villa, como también las Iglesias y centros importantes así culturales como agrícolas e industriales.

Nuestras autoridades fueron vitoreadas y aplaudidas así como fueron vitoreados también el General Franco, el Ejército, España y Mallorca.

Junta Provincial de Abastos

Esta Junta, previos los oportunos asesoramientos, decreta los siguientes precios de los cerdos en toda la Isla, y de las carnes de cerdo en los mercados de esta Capital, entendiéndose unos y otros como precios máximos.

Cerdos (mercados de toda la Isla) a 22'50 arroba.

Para Mercados de la Capital

Lomo, 6'00 ptas. kg.
Carne para bistecs, 5'00 id.
Costillas, 3'25 id.
Tocino (ventresca), 3'50 id.
Huesos de el cuerpo, 1'60 id.
Huesos cabeza codo y pies, 1'60 id.
Huesos pelados, 0'25 id.
Pellejos, 0'50 id.
Carne de sobrasada, 4'00 id.
Butifarra, 4'50 id.
Butifarrones todo de cerdo, 4'00 id.
Butifarrones con mezcla, 3'50 id.
Manteca, 3'00 id.
Manteca colorada, 1'50 id.
Lenguas (según tamaño) de 0'90 a 1'20 una.
Sesos, 0'90 uno.

Higado, 3'25 ptas. kg.
Asadura, 3'00 id.

Los cerdos madres y verracos se cotizarán a 1 ptas. menos que los anteriores.

Los infractores de esta disposición serán sancionados con arreglo al apartado E) del artículo 6.º del Bando declarando el Estado de Guerra de fecha 28 de julio último, por la Junta de Defensa Nacional de España (B. O. número 10.918).

Se recuerda a todos los ciudadanos la obligación que tienen de denunciar las infracciones y coacciones de esta disposición de que tengan conocimiento.

Los Agentes de mi Autoridad y de las Municipales cuidarán del exacto cumplimiento de esta disposición.

Palma 1.º Diciembre de 1936.
El Gobernador Presidente.

GACETILLAS

LA RECOGIDA DE CANASTILLAS.—Se mega a los señores delegados de Enseñanza de las diferentes localidades de Mallorca que hayan presentado alguna Canastilla que envíen a recogerla el próximo miércoles día dos de diez a doce de su mañana acompañando relación detallada de las peticiones de sus respectivas demarcaciones.

NUEVO SERVICIO

Los tranvías eléctricos

La Compañía de Tranvías Eléctricos de Palma hoy día primero de diciembre inaugura un nuevo servicio a Santa Catalina que cubrirá el servicio desde Estaciones por Cort, Glorieta, Borne, Via Roma e Instituto hasta la plaza del Progreso, y otro que realizará el servicio desde Estaciones por calle de Olmos, Instituto y plaza del Progreso, con regreso todos por Instituto y alternativamente uno seguirá por Via Roma, Glorieta, Conquistador, Estaciones, Olmos, Instituto y plaza del Progreso, y otro por Olmos, Estaciones, Cort, Glorieta, Borne, Via Roma, Instituto y plaza del Progreso.

Instrucción

Exámenes en el Instituto

El próximo miércoles día 2 de diciembre a las nueve y media de la mañana tendrán lugar los exámenes de primer año (Sección masculina).

El próximo miércoles a las nueve y media de la mañana tendrán lugar los exámenes de «Física y Fisiología e Higiene» para los alumnos no pendientes de Algebra.

SUCESOS

Suicidio de un carabnero

El Carabnero de 2.ª don Antonio Castillos de 28 años de edad natural de Almería y dependiente del puesto de Santany se suicidó disparándose un tiro de pistola estando de servicio en «S'Amarador».

Robo de unas sábanas

La Guardia Civil de Valldemosa da cuenta de que han sido robadas unas sábanas de la casa propiedad de una señora extranjera ausente «Cana Saleirosa», sin que las diligencias practicadas hayan dado el resultado apetecido.

Heridos por accidente de auto

El auto de la matrícula de Palma número 5924, requisado, y conducido por un soldado de Intendencia, prestaba servicio conduciendo unos falangistas al campo de concentración de la Colonia de Baños de San Juan de Campos, cuando al hallarse en el km. 37 de la carretera general de Sineu a la Colonia de San Jorge le salió un carro tirado por un asno que se espantó colocándose atravesado en la misma lo que obligó al conductor del vehículo a hacer un rápido viraje por lo que los falangistas que iban en el mismo perdieron el equilibrio dando de cabeza con las ramas y tronco de un pino que hay en aquel sitio.

Del choque resultaron algunos con heridas de consideración y curados en la Cruz Roja de Campos por el médico militar de la columna móvil el alférez don Agustín Forteza y el particular de dicho pueblo don Damián Bennassar.

RADIOGRAMAS

España

Compañys prisionero de los anarquistas

Salamanca 30.—El leader bolchevista catalán Compañys fué detenido por los anarquistas en Barcelona, según noticias procedentes de Burgos.

El estado caótico de Cataluña.—Hammar y Casanova han sido fusilados

Paris 30.—El intento de levantamiento en Barcelona, por el partido catalán autonomista llamado «Estat Catalá» con el objeto de poner fin a la dictadura de los anarquistas en dicha capital, fracasó, según noticias de la prensa que dicen que el proyecto de insurrección fué denunciado a las autoridades, y que estas últimas detuvieron e hicieron fusilar al leader de los autonomistas catalanes, Hammar y a dos personalidades más.

Se rumorea que el expresidente del Parlamento catalán Casanova, que estaba detenido en la fortaleza de Montjuich, ha sido fusilado también.

Otra maniobra soviética

Ginebra 30.—Los centros relacionados con la S. D. N. comentan la petición del gobierno de Valencia, de que se convoque al Consejo de la Liga.

Consideran que se trata de una maniobra de los soviets para complicar la situación europea.

Es probable que la sesión del Consejo de la S. D. N. se celebre el día 7 de diciembre próximo.

La ofensiva en el frente de Madrid — Bombardeos de Alicante y Cartagena

Salamanca 30.—Las fuerzas de los nacionales reanudaron ayer domingo las operaciones en el frente de Madrid, según noticias del cuartel general, que declaran que consigueron romper el frente enemigo en la dirección del Norte, hacia el Oeste de la capital, ocupando el pueblo de Pozuelo de Alarcón, y las alturas muy fortificadas que dominan el pueblo.

El enemigo sufrió numerosas bajas. Los nacionales se apoderaron también del pueblo de Humera, al Este de Pozuelo, y a unos cuatro kilómetros N. O. de Madrid.

Los puertos de Alicante y de Cartagena fueron bombardeados ayer por la aviación nacional.

Un avión de linea francés troteado por los rojos en Alicante

Paris 30.—Un aeroplano de pasajeros de la linea francesa Toulouse-Dakar, en el Oeste de Africa, al volar cerca de Alicante, fué alcanzado por disparos de los rojos, en las alas.

El aeroplano tuvo que aterrizar en Alicante, y los pasajeros continuaron el vuelo con otro aeroplano.

El representante de Alemania presenta sus credenciales

Salamanca 30.—El encargado alemán de Negocios extranjeros cerca del gobierno del general Franco, Faupel, entregó ayer domingo sus cartas credenciales al ministro de Negocios extranjeros Yanguas, y con dicho motivo pronunció un discurso en el que dijo:

«Mi nombramiento en calidad de representante diplomático del Reich es para mi motivo de mucha satisfacción, porque en mi capacidad de presidente del Instituto ibero-americano y de la Sociedad hispano-alemana, en Berlin, he tenido a menudo la oportunidad de trabajar para la consolidación de los lazos de cultura que unen a nuestras dos naciones.

Es un honor especial para mi de posesionarme de dicho cargo en el momento histórico en que se hace cada vez más evidente que el comunismo constituye una amenaza permanente para la paz, y es el enemigo común de todas las naciones civilizadas.»

El ministro español de Negocios extranjeros, al contestar, expresó su satisfacción especial de que el general Faupel, conocido desde tiempo por los españoles, haya sido escogido para representar a Alemania cerca del gobierno nacionalista.

Faupel fué presentado más tarde al general Franco, con el personal de su Legación.

Se acoge con satisfacción el nombramiento del representante de Alemania

Salamanca.—Todos los periódicos de los nacionales publican artículos que «cogen con satisfacción al general Faupel, encargado alemán de Negocios

extranjeros cerca del Gobierno de Franco.

La «Gaceta Regional» escribe que Faupel conoce mucho España y elogia mucho la actividad que desarrolló en el Sur de América.

El periódico «El Adelanto» dice que hay que elogiar a Faupel como soldado y como diplomático.

La organización provincial fascista publicó en «Falange» una declaración acogiendo cordialmente al primer diplomático enviado cerca del gobierno nacionalista.

Francia

Agitación comunista

Paris 30.—La agitación comunista continúa en toda Francia. Durante las conferencias que Blum celebró con Daladier y Delbos, se estudió la situación interior y la posibilidad de una crisis del gobierno, si los comunistas persisten en atacar personalmente al ministro de negocios extranjeros, Delbos.

Rumania

No hay alianza con los soviets

Bucarets 30.—Durante la discusión en el Senado, sobre política extranjera, el ministro Jamandi negó que existiera una alianza entre Rumania y los soviets y justificó la política del ex ministro Titulescu.

TEATRALES

Rialto

Hoy se proyectarán las producciones «La gata infernal» interpretada por Anna Sothern y Robert Arsmtrog y «El noveno huesped» en español interpretada por Warren William.

Moderno

Ayer se proyectaron con gran éxito las producciones «Humo en el bosque» por el caballista Kenit Maynard y «El capitán odia al mar» interpretada por Victor Mc Laglen y Jhon Gilbert.

Necesito

Una treintena de mil duros sobre buena finca. Haré hasta el 65%.
Ofertas por escrito al n.º 13112. El Día, Danús, 2.

Majórica Hotel

Situación única, magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Todas las habitaciones exteriores y confortables. Precios económicos y convencionales para largas temporadas. Cocina exquisita, Encargos, teléfono 1185. Visite el Hotel, sin compromisos y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Mari.—Terreno.

15.000 pesetas

Se necesitan como primera hipoteca. Razón: en «El Día» Danús, 2.

En el Terreno

Se alquila casa amueblada, calefacción central, gran confort. Otro piso pequeño con espléndidas vistas. Precios rebajados. Informes: Calle Bonanova, 34, Terreno

Se alquila

bajos modernos con corralito, baño caliente, gas, agua lluvia etc. Ensanche céntrico, 60 ptas. También garage grande de económico.
Razón: en «El Día» Danús, 2.

Compraría discos

método inglés.
Ofertas: Danús, 2. «El Día».

PLANO de MADRID

2.ª EDICION

DETALLADISIMO A 0'30

Ventas mayor y detall

GALERIAS COSTA, Conquistador, 32

Gatitos Angora

y un pavo real se venden; pura raza. Precio económico.
Razón: Calle Antonio Marqués, 36-1.º (Cerca Hotel Inglés).

Se alquilan

Habitaciones con o sin pensión tratamiento familiar y económico.
Pensión Planas, Obispo, 5, Palma.

Máquinas de coser

Arreglo y restauración, trabajo garantizado.
Plaza Juanot Colom, 11.